
 
 

 

 

 

Homélie du Dimanche 12 novembre 2023 – 32ème  dimanche du temps ordinaire. 

 
 
Dans l’Evangile Jésus nous parle du Royaume des cieux. Souvent on imagine que ce Royaume de Dieu est 

quelque chose qui concerne la vie après la mort. Ce n’est pas faux mais le Royaume de Dieu a à voir aussi 

avec cette vie-ci, avec notre vie. Nous sommes faits pour le Royaume de Dieu, dès aujourd’hui. Le Royaume 

de Dieu c’est la vie dans ce qu’elle a de plus vrai, de plus juste. C’est la vie parfaite, la vie pleine de sens, la vie 

qui est ouverture, confiance et joie. C’est la vie avec Dieu, la vie en Dieu. C’est cela le Royaume de Dieu et 

nous sommes faits pour cette vie. C’est ce que Dieu désire pour chacun de nous. Il nous veut dans son 

Royaume. 

 

Cela me fait penser à une parole du psaume 33 qui est comme un appel pour nous : « Quel est l’homme qui 
veut la vie et désire voir des jours heureux ? » Oui, qui parmi nous désire cette vie, qui parmi-nous désire 

habiter dans ce Royaume de Dieu ? Car comme les jeunes filles de l’Evangile, nous sommes invités par Dieu à 

entrer dans ce Royaume, à désirer cette vie véritable, cette vie parfaite et belle. On a tous le désir d’une vie 

pareille. On aspire tous à une vie heureuse mais on s’aperçoit qu’entre le désir qui nous habite et la réalité il y 

a un écart. 

 

On peut rêver cette vie mais en même temps se sentir tellement en deçà, tellement loin, comme incapable d’y 

parvenir. Alors on se décourage, on s’impatiente et on se dit que cela n’est pas pour nous. Ce sont aussi sans 

doute les sentiments des 10 jeunes filles de l’Evangile. L’impatience, peut-être le découragement, ont pris le 

dessus et alors ; nous dit l’évangéliste, elles s’assoupirent toutes et s’endormirent. 

 

Mais voilà qu’au milieu de nos doutes, de nos impatiences, de nos découragements un cri nous réveille ! Pour 

entrer dans ce Royaume, pour que nos vies grandissent en vie éternelle, un chemin nous est proposé : « Voici 

l’époux, sortez à sa rencontre ». Ce chemin c’est Jésus Christ. Ce cri dans la nuit c’est l’invitation à aller à la 

rencontre de Jésus, à vivre de plus en plus une relation de préférence et d’amitié avec Lui, à se laisser guider 

par Lui, à se laisser conduire par Lui. Le beau livre de la Sagesse nous parle déjà de Jésus qui se laisse trouver 

par ceux qui le cherchent, qui nous apporte le repos et la paix, qui nous dégage de toute inquiétude et nous 

apporte la joie. Sortez à sa rencontre, frères et sœurs. Risquez-vous à nouer une relation avec le Christ Jésus, 

approchez-vous de Lui, il prendra soin de vous.  

 

Attachez-vous à Lui il vous fera goûter les joies de la vraie vie, Il vous fera entrer dans l’intimité de son cœur 

pour y trouver le vrai repos, le vrai bonheur. C’est en Jésus Christ que se trouve le véritable bonheur, en Lui 

est la vie. Et nous entrerons nous-mêmes dans ce bonheur véritable en étant pour toujours avec le Seigneur 

Jésus, écrit saint Paul dans sa lettre aux Thessaloniciens. 

 

Mais nous le savons, il ne suffit pas désirer ce vrai bonheur pour nos vies pour le goûter, il ne suffit pas de 

savoir que c’est en Jésus Christ qu’il se trouve pour y parvenir. Les jeunes filles de l’Evangile étaient elles aussi 

invitées aux noces dans le Royaume. Elles aussi ont entendu l’invitation à aller à la rencontre de l’Epoux et 

pourtant toutes n’ont pas pu y entrer. On ne peut pas se contenter du minimum acquis au catéchisme, il y a 

parfois très longtemps, pour grandir dans la foi. On ne peut pas se contenter du minimum de pratique le 

dimanche pour affermir notre foi.  

 

Homélie du Père Mickaël  



On ne peut pas compter seulement sur ses propres forces pour tenir debout dans la foi malgré les épreuves. 

C’est bien ce que nous comprenons dans cette parabole des jeunes filles. Celles qui se sont contentées de ce 

qu’elles avaient en leur possession n’ont pas pu entrer dans la salle des noces, dans le lieu de la fête et de la 

joie. Seules celles qui s’étaient munies d’une réserve d’huile ont pu entrer. Frères et sœurs, nous aussi, si nous 

voulons grandir dans cette amitié avec le Christ, si nous voulons lui être fidèles chaque jour, si nous voulons 

demeurer dans une vie qui a du sens, nous devons nous munir d’huile pour nos lampes, cette huile qui nous 

permettra d’avancer dans la foi avec assurance.  

 

Cette huile, c’est l’huile de la Parole de Dieu que nous sommes invités à lire et à méditer chaque jour et qui 

m’éclaire et me montre un chemin pour ma vie. C’est l’huile des sacrements, particulièrement le sacrement de 

l’Eucharistie, de la réconciliation, l’huile aussi de l’Onction des malades. Des huiles qui nous feront du bien. 

Des huiles qui nous apporteront le réconfort, qui nous donneront des forces, qui ont cette capacité de nous 

apaiser, comme un baume précieux pour nos vies. Cette huile, c’est enfin, le service des autres, le don de soi 

au lieu du repli sur soi ou du chacun pour soi. Oui frères et sœurs, n’ayons pas peur de prendre avec nous ces 

huiles que l’Eglise nous propose, usons-en sans modération ! Des huiles essentielles… pour nos vies.  

 

Ce sont elles qui nous permettront d’avancer toujours à la rencontre du Christ et de le suivre et alors de 

grandir jour après jour vers la vie véritable, la vie vraie car, comme le chante le psalmiste : « Ton amour 
Seigneur vaut mieux que la vie : tu seras la louange de mes lèvres ». Amen 
 
Père Mickaël Le Nezet, curé 


